

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire

**Herausgeber:** Comité central de la Croix-Rouge

**Band:** 30 (1922)

**Heft:** 7

**Rubrik:** Examens de l'Alliance suisse des gardes-malades

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 30.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Expédition hospitalière de la Croix-Rouge suisse en Russie

Nous avons de très rares nouvelles de notre mission en Russie. La distance et les difficultés de transports sont les causes de ces retards. Depuis quelques semaines nous savions par une dépêche de Tsaritzine, que notre train de secours était arrivé dans cette ville le 17 mai, mais nous ne savions rien de plus.

Enfin quelques détails sont arrivés à Berne au Secrétariat général de la Croix-Rouge, en date du 13 juin. C'est une lettre du D<sup>r</sup> Scherz datée de Tsaritzine le 24 mai et qui nous renseigne sur les premières démarches faites sur place par nos délégués dans la ville désignée par le D<sup>r</sup> Nansen à notre activité.

Notre mission était attendue avec d'autant plus d'impatience à Tsaritzine qu'on avait répandu le bruit qu'elle installerait un hôpital de 222 lits!

Le D<sup>r</sup> Scherz raconte qu'après bien des pourparlers avec les autorités de l'endroit, il est en train d'organiser un hôpi-

tal de 100 à 150 lits dans un asile d'enfants que le Gouvernement soviétique a dû fermer faute d'argent et de médicaments. Les difficultés de cette installation paraissent être considérables dans un pays où tout est désorganisé et où il semble que les populations reviennent peu à peu parce que le blé lève et que les affamés, qui n'ont rien trouvé au cours de leurs longues pérégrinations, espèrent pouvoir récolter du grain.

L'hôpital que notre expédition est en train d'organiser est destiné aux maladies épidémiques les plus fréquentes le long de la Volga: fièvre récurrente, typhus exanthématique, dysenterie, entérite chronique, etc.

Telles sont les nouvelles succinctes que nous avons reçues; nous espérons avoir plus de détails et de plus amples renseignements à donner à nos lecteurs dans notre prochain numéro.

---

## Examens de l'Alliance suisse des gardes-malades

La session de printemps a eu lieu au mois de mai, à Bâle, Berne et Zurich, où ont été convoquées, d'après leur lieu de domicile, les 33 candidates admises à se présenter devant la commission présidée par M. le D<sup>r</sup> Ischer, président de l'Alliance.

Le certificat de capacité a pu être remis à 28 gardes-malades (27 infirmières

et 1 infirmier); ce résultat peut être considéré comme satisfaisant. Le nombre des candidates qui ont échoué représente le 15 % des inscriptions, alors qu'il avait été de 45 % en automne 1921. Cinq personnes ont passé l'examen avec la note « très bien », seize avec la note « bien », sept avec la note « suffisant ».

---

## Assemblée générale de l'Alliance suisse des samaritains

Convoquée à Vevey qui a merveilleusement reçu les 230 délégués des sections

de l'Alliance, l'assemblée générale a eu lieu au théâtre, le dimanche 11 juin, sous